



LIGA MUNICIPAL — DOMINICANA —

Boletín Institucional | Mayo 2025

<https://lmd.gob.do/lmd-que-preside-victor-daza-logra-100-puntos-en-transparencia-de-los-portales-web-institucionales/>

LMD alcanza 100 puntos en transparencia en medición de Digeig



La Liga Municipal Dominicana (LMD), institución presidida por Víctor D'Aza, obtuvo el 100 % de puntuación en el monitoreo y evaluación de los Portales de Transparencia del mes de mayo que realiza la Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (Digeig).

La Digeig publicó en su página web los puntos asignados a la LMD en sus diferentes renglones, los cuales sumaron un 100 %, lo que evidencia que la institución ha mantenido un trabajo apegado a la ética y a las normas de transparencia que este gobierno ha establecido como prioridad.

La puntuación, que se da a conocer cada mes, refleja el desempeño de los portales web las distintas instituciones del tren gubernamental, y tiene como principal fundamento las publicaciones de los procesos, así como la calidad y disponibilidad de la información publicada en el portal oficial de cada entidad.

Búscanos en las redes sociales

 [ligamunicipalrd](#)
 [LigaMunicipalRD](#)
 www.lmd.gob.do
 comunicacion.ligamunicipal@gmail.com

<https://lmd.gob.do/victor-daza-reelecto-copresidente-de-flacma-por-unanimidad-de-19-paises-lidera-la-agenda-municipal-de-america-latina/>

Víctor D'Aza reelecto Copresidente de FLACMA por unanimidad de 19 países lidera la agenda municipal de América Latina



Durante una cumbre realizada en Río de Janeiro, la Federación Latinoamericana de Ciudades, Municipios y Asociaciones de Gobiernos Locales (FLACMA) reelectó al presidente de la Liga Municipal Dominicana (LMD), Víctor D'Aza, como Copresidente de dicha organización para el período 2025-2026 por unanimidad de los delegados de 19 países de la región y con presencia de 120 representantes del bloque de los BRICS (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica).

La decisión, tomada por el Buró Ejecutivo, reconoce el liderazgo, la visión municipalista y el compromiso de D' Aza con la descentralización municipal y la democracia local en América Latina.

Al recibir el nombramiento, Víctor D'Aza manifestó que, “este honor no me pertenece solo a mí; representa el reconocimiento al trabajo que hemos construido desde la República Dominicana para fortalecer a los gobiernos locales como verdaderos protagonistas del desarrollo.”

Asimismo, expresó su agradecimiento con la elección y expresó que el municipalismo no es solo gestión local, es justicia territorial, inclusión social y democracia efectiva.



<https://lmd.gob.do/lmd-y-centros-cifal-de-naciones-unidas-capacitan-para-la-prevencion-de-desastres-en-puertos-y-aeropuertos-estrategicos/>

LMD y centros CIFAL de Naciones Unidas capacitan para la prevención de desastres en puertos y aeropuertos estratégicos

La Liga Municipal Dominicana (LMD) encabezó la organización del seminario internacional “Preparación ante Desastres en Puertos y Aeropuertos Estratégicos”, una iniciativa promovida por el Instituto de las Naciones Unidas para la Formación Profesional y la Investigación (UNITAR), a través de su red de centros CIFAL distribuidos en diversos países, bajo el liderazgo de CIFAL Miami y con la colaboración de los centros de Atlanta, Mérida y República Dominicana.

Este seminario abordó el rol fundamental que desempeñan los principales puntos de entrada de un país —puertos y aeropuertos— en situaciones de emergencia, destacando su importancia como nodos logísticos esenciales para la respuesta humanitaria y la continuidad de operaciones críticas.



Acuerdo interinstitucional busca fortalecer programas de formación



La Liga Municipal Dominicana realizó la firma de un acuerdo de colaboración con el Recinto Barahona de la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD), con el propósito de fortalecer e impulsar programas de formación, docencia e investigación dirigidos a funcionarios, técnicos y actores clave del ámbito municipal.

El convenio fue suscrito por el presidente de la Liga Municipal Dominicana, Víctor D’Aza, y el director general del Recinto UASD-Barahona, Manuel De La Cruz Fernández. Esta alianza permitirá el desarrollo de diplomados, programas de grado, postgrado y doctorado orientados a elevar las competencias de los servidores públicos municipales.

A través de esta colaboración, ambas instituciones asumen el compromiso de realizar seminarios, talleres y conferencias conjuntas, compartir recursos académicos y tecnológicos, así como participar en ferias y actividades educativas y ejecutar campañas de concienciación sobre la importancia de la formación municipal.

Imparten conferencia sobre la importancia de la descentralización y el desarrollo local para el bienestar de la gente



El presidente de la Liga Municipal Dominicana, Víctor D’Aza, impartió la conferencia “Importancia de la descentralización y desarrollo local para el bienestar de la gente”, donde reafirmó su compromiso con la consolidación de un modelo de gestión pública centrado en la gente y los territorios.

Durante su ponencia, subrayó que la descentralización gubernamental no es solo una aspiración democrática, sino una herramienta clave para mejorar la calidad de vida de la población. Afirmó que la gestión municipal debe ir más allá de funciones básicas como la limpieza y el orden público. Es indispensable sumar servicios transversales como salud, educación, vivienda digna, empleo y agua potable para que los pueblos puedan crecer con equidad.

Además, recordó que el ideario de Juan Pablo Duarte, quien estableció al Poder Municipal como uno de los pilares del Estado dominicano, continúa siendo una visión pendiente de concretar plenamente. “La democracia se fortalece cuando los territorios tienen poder de decisión y recursos para actuar”, puntualizó.



<https://lmd.gob.do/lmd-y-cies-montessori-celebran-graduacion-en-secundaria-de-jovenes-necesidades-especificas-de-apoyo-educativo-nea/>

LMD y CIES Montessori celebran graduación en secundaria de jóvenes Necesidades Específicas de Apoyo Educativo (NEAE)

La Liga Municipal Dominicana (LMD) acogió la celebración de la graduación de secundaria de jóvenes con Necesidades Específicas de Apoyo Educativo (NEAE) del CIES Montessori, quienes realizaron una pasantía de 60 horas en la institución, como parte de las acciones de inclusión laboral que promueve la entidad.

Durante un periodo de aproximadamente dos meses, los jóvenes se integraron a los trabajos de la LMD en los departamentos de Compras, Planificación, Protocolo, Capacitación, Gestión Humana, Tecnología, Administración y Subsecretaría de Asistencia Técnica a Servicios Públicos Municipales.

La graduación fue encabezada por el presidente de la LMD, Víctor D’Aza, y la subdirectora del CIES Montessori, Elia María Rijo Suero.



Víctor D'Aza propone aplicación del Presupuesto Estatal Participativo

En un llamado trascendental hacia una gobernanza más abierta y equitativa, Víctor D'Aza, presidente de la Liga Municipal Dominicana (LMD), ha propuesto la implementación integral del Presupuesto Estatal Participativo (PEP) dentro del presupuesto general del Estado, lo cual representa una visión transformadora para la República Dominicana.

Al institucionalizar el PEP a nivel estatal, se abre un horizonte de mayor transparencia en la gestión de los fondos públicos y se democratiza el proceso de toma de decisiones. Este mecanismo no solo empodera a la ciudadanía, permitiéndole influir directamente en el destino de los recursos, sino que también fortalece la legitimidad de las instituciones y promueve una cultura de responsabilidad y justicia social en todo el territorio nacional.

En el marco de la décima entrega del Premio Juan Pablo Duarte (PJPD) celebrada en el Teatro Nacional Eduardo Brito y con la presencia del presidente de la República, Luis Abinader, el veterano líder municipal Víctor D'Aza presentó su propuesta que busca transformar la gestión pública en el país.



Presidente de la LMD asiste a reunión del Consejo Directivo de FEDOMU

El presidente de la Liga Municipal Dominicana, Víctor D'Aza, participó en la reunión del Consejo Directivo de la Federación Dominicana de Municipios (FEDOMU).

Durante su intervención, el presidente de la LMD resaltó la importancia de seguir impulsando una agenda conjunta entre las distintas entidades municipalistas, enfocada en el fortalecimiento del desarrollo territorial, la mejora de los servicios públicos y el robustecimiento de la gobernanza local.

D'Aza enfatizó que "la coordinación interinstitucional entre el gobierno central y los gobiernos locales, es clave para avanzar en políticas públicas más eficaces y sostenibles que transformen los territorios dando soluciones a las prioridades de la gente".



<https://lmd.gob.do/contraloria-de-la-republica-destaca-el-avance-institucional-de-los-gobiernos-locales-con-la-aplicacion-de-las-normas-basicas-de-control-interno-nobaci/>

Contralor de la República destaca sinergia con la LMD para el avance institucional de los gobiernos locales con la aplicación Nobaci



El contralor general de la República Félix Santana García destacó el compromiso de la municipalidad con la mejora continua de la administración pública, a través de la implementación de las Normas Básicas de Control Interno (Nobaci).

El funcionario presentó los avances de 75 alcaldías, las cuales pasaron de un 14.64 % al cierre de 2023 a un 32.28 % al final de 2024. Santana consideró satisfactorio que estas alcaldías hayan progresado de un nivel incipiente a uno moderado, lo que representa un avance del 49.47 % en la implementación del diseño de controles internos mediante las Nobaci.

Santana García reconoció el compromiso de colaboración entre la Liga Municipal y la Contraloría para crear sinergia de trabajo en favor de la consolidación institucional de los gobiernos locales en materia de control interno y mejora en la calidad de las operaciones que respaldan el gasto público.

Encuentro busca articular acciones por una seguridad vial más efectiva



La Liga Municipal Dominicana y el Instituto Nacional de Tránsito y Transporte Terrestre (INTRANT) sostuvieron una reunión de trabajo para socializar y delimitar los compromisos institucionales en el marco del Plan Nacional de Seguridad Vial.

El encuentro que fue encabezado por el presidente de la LMD, Víctor D'Aza, tiene el objetivo de seguir articulando esfuerzos por la seguridad vial en los municipios del país.

Víctor D'Aza participa en socialización de proyecto que modifica ley sobre gestión de residuos sólidos

El presidente de la Liga Municipal Dominicana, Víctor D'Aza, participó en un encuentro de socialización del proyecto de ley que busca modificar la Ley General de Gestión Integral y Coprocesamiento de Residuos Sólidos. La reunión fue organizada por la comisión especial conformada en la Cámara de Diputados para el estudio de esta pieza legislativa.

Durante el encuentro se abordaron aspectos clave de esta iniciativa legislativa prioritaria, que tiene como objetivo fortalecer el manejo integral de los residuos en el país y garantizar una gestión más eficiente.

En su intervención, el presidente de la LMD expresó que “como Liga Municipal Dominicana, estamos en la mejor disposición de dialogar sobre esta iniciativa para garantizar que la Ley 225-20 pueda fortalecer aspectos que garanticen su mejor aplicación para seguir sumando a la transformación en la gestión de los residuos sólidos que requiere el país.”

Como parte de este proceso, la Liga Municipal Dominicana y la Federación Dominicana de Municipios (FEDOMU) entregaron un documento consensuado con las observaciones al proyecto de modificación de la Ley 225-20.



Liga Municipal Dominicana exhorta a distritos con más de 15,000 habitantes a fortalecer la planificación urbana



El Comité Ejecutivo de la Liga Municipal Dominicana (LMD) aprobó una resolución que insta a los distritos municipales de más de 15,000 habitantes a crear Oficinas de Planeamiento Urbano (OPU), en correspondencia con lo que establece el artículo 24 de la Ley 368-22 de Ordenamiento Territorial, Uso de Suelo y Asentamientos Humanos.

En total, esto aplica a 26 distritos municipales que alcanzan este nivel poblacional, según los datos del Censo Nacional de Población y Vivienda de 2010, que la Ley 368-22 define como referencia. Estos son: Santiago Oeste, San Francisco de Jacagua, Hato del Yaque y La Canela; San Luis; Doña Ana; Los Botados; La Guáyiga; Pantoja y Palmarejo-Villa Linda; La Caleta; La Victoria; La Otra Banda y Verón; Hatillo y Hato Damas; Quita Sueño y El Carril; Villa Central; Bejucal; Río Verde Arriba; Tireo; Las Lagunas; Veragua; Las Gordas; Maimón.

Para el cumplimiento de esta disposición, los distritos municipales contarán con el acompañamiento de la LMD, que velará por el adecuado funcionamiento de estas oficinas, en coordinación con las normativas urbanísticas aprobadas por los correspondientes concejos de regidores del municipio cabecera.

LMD lleva salud y bienestar al municipio de Estebanía con jornada médica

La Liga Municipal Dominicana a través de la Unidad de Género, en coordinación con el Servicio Nacional de Salud (SNS), realizaron una jornada de salud preventiva que benefició a cientos de personas en este municipio.

Durante el operativo, que se extendió por dos días, se ofrecieron servicios gratuitos de medicina general, odontología, mamografías, evaluaciones de próstata y entrega de medicamentos.

La jornada contó con el respaldo del Ayuntamiento de Estebanía y su alcaldesa, Manuela Ortiz Sánchez, junto a regidores del municipio.

Esta iniciativa forma parte de una agenda nacional que impulsa la Liga Municipal en coordinación con los gobiernos locales y el SNS, para fortalecer la atención primaria y mejorar la calidad de vida en los territorios.



LMD impulsa diálogo sobre educación en Monte Plata en el marco del Gobierno en las Provincias



Dando continuidad a la iniciativa Gobierno en las Provincias, la Liga Municipal Dominicana (LMD) sostuvo un encuentro con autoridades locales, líderes comunitarios y actores clave del desarrollo en Monte Plata.

Durante la jornada conversaron acerca de los avances, desafíos y nuevas acciones en los niveles de educación técnico-profesional, superior y preuniversitaria, con el objetivo de seguir elevando la calidad educativa en la provincia.

En la actividad participaron representantes del MINERD, INFOTEP y el MESCyT, quienes compartieron estadísticas, proyectos en curso y propuestas para la mejora continua del sistema educativo local.